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VIA AL DECRETO INTERMINISTERIALE

L'Aquila: in arrivo 6
milioni di euro per la
viabilità alternativa

Previsti interventi su Pettino, Paganica, Chiarino, Vascapenta e Assergi

Crescono i numeri
dell'immigrazione in
Abruzzo
Tommaso Cotellessa
In Abruzzo si registra un importante
incremento della popolazione straniera,
un elemento che incide oltre che sul
piano demografico anche su quello del
tessuto sociale ed economico della
regione, andando a porre in evidenza il
ruolo sempre più rilevante che gli
immigrati ricoprono all’interno
dell’assetto regionale. Secondo il Dossier
statistico sull’immigrazione, presentato
all’Università dell’Aquila dal professor
Luigi Ga�uri, ordinario di Geografia
umana, sociale e dell’Africa, in occasione
della Giornata internazionale contro le
discriminazioni razziali, a fine 2023 si
contano 87.066 residenti di origine
straniera all’interno del territorio
abruzzese, pari al 6,9% della popolazione
complessiva. Andando a guardare il dato
relativo alle singole province emerge che
la provincia dell’Aquila registra la
maggiore concentrazione di stranieri
con 24.560 residenti, seguita da Teramo
(23.599), Chieti (21.144) e Pescara (17.763).
La popolazione immigrata è mediamente
più giovane rispetto a quella italiana, con
il 30,7% compreso nella fascia d’età tra i
30 e i 44 anni. La nazionalità più
rappresentata in Abruzzo è quella
romena, con 21.787 residenti (26,3% del
totale), seguita da albanesi (10.763, 13%) e
marocchini (7.827, 9,4%). Significativa
anche la presenza di ucraini (4.134, 5%) e
cinesi (3.887, 4,7%). La comunità
senegalese, concentrata nel Pescarese,
conta 2.663 persone, mentre quella
bangladese è in forte crescita con 1.903
residenti. Gli stranieri rappresentano
una componente importante del mercato
del lavoro regionale. Sono circa 36.100 i
lavoratori immigrati in Abruzzo, pari al
7,2% del totale degli occupati. Il 58,7% di
loro è impiegato nei servizi, il 29,9% nel
settore industriale e l’11,4% in
agricoltura. Le imprese gestite da
immigrati sono 14.467, con una
prevalenza nel commercio (31,8%) e
nell’edilizia (19,5%). Tuttavia, nel corso
del 2023 si è registrato un calo del 2,8%
nel numero di attività imprenditoriali
straniere. A fine 2023, i titolari di
permesso di soggiorno erano 62.589, con
un incremento del 3,8% rispetto all’anno
precedente. Di questi, il 52,1% ha ottenuto
un permesso di lungo periodo. Nel corso
dell’anno sono stati rilasciati 7.222 nuovi
permessi, principalmente per motivi di
protezione internazionale (45,5%) e
ricongiungimento familiare (35,6%).
Anche la popolazione scolastica straniera
è in aumento. Nell’anno scolastico
2022/2023, gli studenti stranieri iscritti
nelle scuole abruzzesi sono stati 14.383,
un dato in crescita rispetto agli anni
precedenti.
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Dopo la firma del ministro Nello
Musumeci è giunta anche quella del
ministro Giancarlo Giorgetti, con cui si dà
seguito al decreto interministeriale che
prevede lo stanziamento di 6 milioni di
euro a favore del Comune dell'Aquila
destinati alla viabilità alternativa, così
come previsto nella legge di bilancio
statale 2024. Ad annunciare il
provvedimento è stato il presidente della

prima commissione del Consiglio
comunale dell'Aquila, Livio Vittorini, il
quale ha spiegato che «grazie a un lavoro
di coordinamento tra il Comune
dell'Aquila, gli U�ci Speciali e la
Struttura Tecnica di Missione per il sisma
2009 sono stati individuati interventi
prioritari rispondenti alle finalità del
comma 123...

Teramo: terminati i lavori di miglioramento
sismico sugli alloggi di via Giovanni XXIII

Il 1° maggio le famiglie rientreranno negli appartamenti (segue a pagina 4)
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Montagna alla prova del domani:
assemblea Uncem all’Aquila
S indaci e amministratori dei Comuni
dell'Appennino, ma anche imprese e
associazioni del Terzo Settore, si sono
riuniti in occasione dell'assemblea Uncem
svoltasi nella sala Ipogea di Palazzo
dell'Emiciclo, all'Aquila. Il titolo
dell'incontro, "Il buon governo del noi.
Comuni e comunità in dialogo. Montagna
alla prova del domani", riassume appieno
il tema dell'assemblea, che è partita dal
nuovo disegno di legge sulla Montagna,
approvato in Senato. Il disegno di legge
porterà al Piano Strategico della nuova
Strategia Aree Interne, fondato su

maggiori investimenti nei servizi pubblici
e sulla necessità di colmare il divario
digitale, sostenere le economie locali e
ra�orzare lo sviluppo sostenibile. Tutti
obiettivi condivisi da Uncem,
fondamentali per il contrasto allo
spopolamento delle aree interne,
fenomeno ormai conclamato anche in
Abruzzo. Fondamentale, ora, è invertire
la tendenza, e tante e diversificate sono le
proposte. Grande risonanza sta ricevendo
la proposta lanciata in Trentino, dove si
o�rono fino a 100 mila euro...

PESCARA
Risarcimento movida:
Pettinari presenta un
esposto alla Corte dei
Conti
Virginia Chiavaroli

Più di 367 mila euro: questa è la
somma stabilita dal Tribunale
ordinario di Pescara come
risarcimento ai cittadini che hanno
intrapreso un ricorso contro il
Comune per l'omessa attivazione di
misure di contenimento
dell’inquinamento acustico. È la
questione della movida pescarese
che tiene banco nel dibattito
pubblico e interessa il centro della
città nel quadrilatero di Piazza
Muzii. «Per incapacità,
pressapochismo e cattiva
amministrazione della politica,
non dovrebbero essere i cittadini e
la collettività a dover pagare, ma
questo è avvenuto», a�erma
Domenico Pettinari, consigliere
comunale di lista civica. «Il
Comune ha approvato infatti due
delibere che prevedono un
riconoscimento del debito fuori
bilancio per prelevare questi soldi:
367.000 euro da capitoli importanti
del bilancio. I soldi sono stati
sottratti alla manutenzione del
verde e delle strade». La somma
del risarcimento danni fa
riferimento agli anni tra il 2017 e il
2021, nei mesi da aprile a
settembre. Sulla questione,
l’amministrazione Masci è..
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AFFARI PUBBLICI
Abruzzo, Ugl Salute:
necessaria azione
politica sulla sanità
regionale
Andrea Di Paolo

Individuare i veri responsabili del
tracollo della sanità pubblica
abruzzese è l'obiettivo da
perseguire secondo Ugl Salute, che
in una conferenza stampa ha fatto
il punto sulla situazione delle
aziende sanitarie della regione. Un
discorso ampio, che ha riguardato
il già discusso aumento dell'Irpef a
fronte di un servizio sanitario che
è vittima di criticità enormi, tra
liste d'attesa, mobilità passiva e
assenza di ricambio all'interno dei
reparti. Al centro, il tema del totale
del debito accumulato che,
secondo Matteucci di Ugl Salute, è
definito come inquantificabile
proprio per l'assenza di risposte
alle domande poste dalla sigla.
L'attacco, oltre che alle posizioni
apicali delle aziende sanitarie, è
rivolto anche agli altri sindacati del
comparto, colpevoli di un...
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